

Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local (U. G. T.)

El cónsul inglés en Alicante resulta muerto a consecuencia de un bombardeo fascioso. Nuevos mercantes británicos son bombardeados, ametrallados e incendiados en el puerto de Valencia y en la costa catalana, ocasionando víctimas entre sus tripulaciones.

Y Mr. Chamberlain veraneando. Y la No Intervención, durmiendo el sueño de los injustos.

REDACCION, ADMINISTRACION Y VENTAS:
Avenida del rey (don Pedro Bimori), 80
Teléfono 84
PRECIO: 0'10

Mohón lunes 8 de Agosto de 1938
III Epoca-Año VIII
Núm. 637

En una descubierta efectuada por nuestros soldados en el frente de Levante, se capturó un tractor italiano, material de guerra y documentación

Por tres veces, la aviación italiana bombardeó y ametralló a lo largo de la costa catalana al mercante inglés "Lakeugano" incendiándolo

Las conversaciones para resolver el incidente ruso-japonés

Moscú 5.—Se han iniciado conversaciones con el embajador del Japón en Moscú y el ministro de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S., Mr. Litvinof para resolver los asuntos fronterizos.

Rusia exige el abandono inmediato del territorio soviético de las fuerzas niponas y el reconocimiento de fronteras fijadas en el Tratado de 1886.—(Febus).

Nuestras fuerzas realizan grandes progresos en la zona de Guadalaviar y amenazan Noguera

París 6.—Un corresponsal extranjero comunica que las fuerzas republicanas han conquistado nuevas posiciones en las cercanías de Muela de San Juan dominando el valle de Guadalaviar y amenazando Noguera. Los facciosos han enviado con urgencia fuerzas de otros frentes.—(Febus).

Los japoneses encuentran aceptable la contestación soviética

Tokio 6.—En los círculos oficiales se indica que la contestación soviética a las proposiciones japonesas, se considera aceptable en conjunto.—(Febus).

Se ha producido una violentísima explosión a bordo del crucero italiano "Quarto", fondeado en Pollensa

París 6.—Comunican de la España rebelde que se ha producido una violentísima explosión a bordo del crucero italiano «Quarto» que se hallaba fondeado en el puerto de Pollensa. Las calderas estallaron, resultando 15 tripulantes muertos y 20 heridos. Se ignoran las causas del siniestro, rumoreándose que se trata de un acto de sabotaje. Las autoridades anuncian que se abrirá una información. De Roma confirman la noticia, comunicando que entre los muertos figuran varios suboficiales.—(Febus).

Los indígenas de una kabila se sublevaron por no querer servir de carne de cañón

Tánger 6.—Los indígenas llegados últimamente a Tánger afirman que se ha registrado una sublevación en la kabila de Anguera por negarse los marroquíes a formar parte de un nuevo Tabor que tenía que ser destinado a los frentes españoles. A la sublevación se han agregado elementos de otras kabilas que tampoco están dispuestos a servir de carne de cañón. Se temen serios desórdenes.—(Febus).

La baja de la peseta rebelde

Tánger 6.—En los medios financieros de esta capital se señala que la baja de la peseta rebelde que se atribuye a los éxitos militares de los republicanos en los frentes del Ebro y Teruel, irá acentuándose si el ejército republicano continúa su avance. La peseta fasciosa acaba de perder 30 céntimos.—(A. E.)

La Asamblea del Comité Nacional del Partido Socialista español

Barcelona 6.—Mañana se abrirá en esta ciudad la Asamblea del Partido Socialista español que no celebrará seguramente sesión hasta el lunes día 8 (hoy). Por primera vez, desde que está a la cabeza del Gobierno el Presidente Negrín, expondrá al Partido Socialista su gestión ministerial. González Peña, ministro de Justicia, asistirá igualmente a la Asamblea en su calidad de Presidente del Partido Socialista y es posible que Alvarez del Vayo ministro de Estado y Gómez Saiz, ministro de Gobernación, miembros también del Partido Socialista, sean llamados a dar cuenta de su gestión ministerial ante el Comité Nacional.—(A. E.)

La actividad de la aviación y artillería republicanas en el frente levantino

Frente de Levante 6.—Los caminos y las carreteras de la zona rebelde del frente de Levante, son continuamente atravesados por caravanas de camiones que van a toda prisa por una parte al sector de Albarracín, y por otra, al frente del Ebro.

La artillería republicana despliega una intensa actividad contra estas caravanas y las concentraciones enemigas que se forman para los convoyes, desorganizándolos e infligiendo enormes pérdidas a los rebeldes.

Por su parte, la aviación republicana, realiza frecuentes servicios de bombardeo y ametrallamiento contra esos convoyes. En el transcurso de estos diversos servicios, se calculan en más de trescientas las bajas infligidas a una de estas caravanas, de la cual un gran número de camiones fueron enteramente destruidos.—(A. E.)

¿Qué dirá Mr. Chamberlain?

El cónsul inglés en Alicante, herido en el transcurso de un bombardeo

Valencia 6.—Esta mañana a las 11'30 seis aviones rebeldes han bombardeado Alicante. Una bomba de 250 kilos ha caído a dos metros del edificio donde está instalado el Consulado inglés. El cónsul ha resultado gravemente herido por la metralla, teniendo que ser retirado de entre los escombros. En el barrio de Vita, donde varios proyectiles han hecho explosión, ha resultado un muerto y once heridos.—(A. E.)

El buque británico "Stanleigh" averiado por la aviación fasciosa en el puerto de Valencia

Valencia 6.—En el curso del bombardeo de Valencia de ayer el buque británico «Stanleigh» ha sido tocado y averiado por la aviación rebelde.

Dos bombas cayeron entre el buque y un refugio antiaéreo, en el cual nueve individuos de la tripulación habían podido refugiarse a tiempo antes de la explosión de los artefactos. El puente resultó seriamente averiado. En la sala de máquinas explotó también una bomba.

El «Stanleigh» había sido ya atacado y averiado el día 27 de Octubre pasado.—(A. E.)

Trágico balance de las agresiones aéreas contra Tarragona

Tarragona 6.—He aquí el balance de los bombardeos sufridos por la ciudad de Tarragona hasta el 3 del actual. Sesenta y un bombardeos, en los cuales han sido lanzadas 1484 bombas. Las víctimas han sido 513 de las cuales hay 105 mujeres y 100 niños.

El 17 por 100 de los edificios de la capital han sido destruidos, de los cuales 32 son Museos o Escuelas.

Los hospitales y las guarderías de niños han sido destruidos o seriamente averiados por las bombas explosivas e incendiarias.—(A. E.)

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESLE.—Las fuerzas al servicio de la invasión con apoyo de 70 aparatos de bombardeo y gran cantidad de tanques y artillería, consiguieron a costa de muchas bajas, ocupar Alto de los (—) al Norte de Fayón. Otros ataques a nuestras posiciones del sector de Gandesa, fueron totalmente rechazados.

LEVANTE.—Las tropas españolas han conquistado brillantemente en la zona de Caudiel, la cota 448. Un intento de golpe de mano enemigo a nuestras posiciones del Este de vértice de San Roque fué rotundamente rechazado. En descubierta efectuada por los soldados españoles en el sector occidental, se capturó un tractor italiano, material de guerra y documentación de la misma nacionalidad.

CENTRO.—En el sector de Villaverde se voló ayer una contramina propia que destruyó las trincheras del enemigo, al que se causó muchas bajas.

Demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

En la madrugada última, alrededor de las 2'30 horas, en la costa catalana un hidro italiano procedente de Palma, bombardeó al mercante inglés «Lakeugano» ametrallado además la tripulación del mismo.

Algunas de las bombas alcanzaron al barco que comenzó a arder.

Otro aparato italiano repitió, media hora más tarde la agresión contra el buque británico que fué nuevamente bombardeado y ametrallado a pesar de ser perfectamente visible el incendio que el primer bombardeo había producido. A las 3'40 un tercer hidro italiano agredió de nuevo al mercante inglés, ya envuelto en llamas.

Un marino de la tripulación resultó gravemente herido. Los demás pudieron ser salvados.

A las 11 horas de hoy tres trimotores italianos bombardearon las poblaciones civiles de Villajoyosa y Campello.

En la mañana de hoy, 14 trimotores extranjeros bombardearon Reus, Morell y Botarell, ignorándose hasta el momento los daños causados.

Los fascistas de Sevilla han fusilado al diputado don Gabriel González Taltabull

Barcelona 6.—El Grupo Interparlamentario ha recibido la noticia de que los facciosos de Sevilla han fusilado al diputado don Gabriel González Taltabull, perteneciente al partido de Unión Republicana.

Dicho señor permaneció escondido en Sevilla durante los dos años primeros de rebelión siendo detenido el 14 de Julio último. Tres días después o sea el 17 fué fusilado.—(Febus).

Otro "voluntario" retirado a la fuerza

Barcelona 6.—El piloto italiano capturado en las cercanías de Flix se llama Gianino Ulderico y tiene 23 años. Ha manifestado que la mayoría de aviadores de la zona fasciosa son italianos y alemanes así como también el material. Cuando fué abatido su aparato acompañábanle otros cinco tripulantes, italianos también.—(Febus).

La semana militar del 31 Julio al 6 Agosto

Barcelona 6.—En seis días la ofensiva republicana del Ebro comenzada el 25 de Julio había alcanzado su primer objetivo: ocupar el sector de unos 700 kilómetros cuadrados limitado por el Ebro al Norte, al Sur Este y Oeste, por una línea casi recta de Cherta al Sur hacia Fayón al Norte. La segunda semana que acaba de terminar ha servido, sobretudo para limpiar y fortificar el vasto terreno conquistado y organizar las nuevas posiciones. Importaba sobre todo echar definitivamente al adversario de un terreno con el que contaba para base de una ofensiva ulterior en dirección a Tarragona.

Mientras que el curso de la primera fase de la ofensiva del Ebro toda la resistencia del enemigo pudo ser vencida, los rebeldes lograron en la segunda semana (pero al precio de una detención total de sus operaciones de Teruel en dirección a Sagunto) organizar la resistencia sobre dos puntos, en Gandesa en el sector del Centro y en Pobra-Fayón en la extremidad del ala Norte.

El calor tropical que reina desde hace ocho días ha impedido a la infantería toda actividad de envergadura. El Alto Mando republicano podía acomodarse más fácilmente que el enemigo que se encuentra bloqueado desde hace tiempo en Gandesa y no dispone de vías de comunicación practicables con la retaguardia. Al Norte en Pobra-Fayón, los republicanos no solamente han ocupado posiciones muy fuertes desde el punto de vista defensivo, sino que poseen también una base excelente para nuevas operaciones ofensivas.

El conjunto del sector del arco del Ebro, por razón de su importancia estratégica primordial, ha sido sólidamente fortificado. Así las primeras líneas republicanas han podido sin dificultad resistir el fuego concentrado de la artillería y los ataques aéreos del adversario. Los rebeldes habían concentrado en este frente de unos cuarenta kilómetros de longitud, de doscientos veinte a doscientos cincuenta piezas de artillería y varios centenares de grandes aviones de bombardeo. Para reforzar el frente y para asegurar las posiciones de retaguardia, ha sido construido todo un sistema defensivo y dotado de múltiples ramificaciones. Este sistema que escala hasta el Ebro, hará fracasar automáticamente toda tentativa de contraofensiva enemiga.

La llegada de refuerzos de tropas, artillería, municiones y viveres se hace sin dificultad. Los puentes del Ebro que han sido sólidamente reforzados y protegidos, son suficientes para las necesidades de la situación.

La aviación de los dos bandos ha desplegado en el curso de la última semana, una intensa actividad. Dos grandes batallas aéreas tienen que registrarse. Una cerca de Gandesa y la otra en Mora de Ebro. Las dos fueron impuestas por la aviación republicana a un adversario numéricamente más fuerte. En las dos batallas la «gloriosa» ha resultado vencedora. Nueve aviones fueron abatidos en Gandesa, no perdiendo los leales más que a dos. En Mora de Ebro se abatieron cinco aparatos enemigos sin que los nuestros tuvieran que registrar una sola pérdida.

La gran victoria republicana del Ebro ha obligado al enemigo a detener sus operaciones en el frente de Levante dirigidas contra Segorbe-Sagunto. En ese sector las fuerzas leales han tomado la iniciativa frente a Viver a lo largo de la carretera Teruel-Sagunto y al Sur de la del macizo de Sado, rechazando al enemigo lejos e infligiéndole duras pérdidas.

Al principio de esta semana una vasta operación ha sido iniciada por los republicanos en el sector del río Guadalquivir superior a unos 50 kilómetros de Teruel. En combates muy violentos sobre un terreno tan difícil, como militarmente importante, los invasores han sufrido una derrota aplastante. Las tropas republicanas han sobrepasado ayer las posiciones más elevadas y operan ahora sobre un terreno que desciende en dirección a Albarracín.—(A. E.)

El cónsul inglés en Alicante ha fallecido a consecuencia del último bombardeo fascista

Alicante 6.—Ha fallecido el cónsul inglés en esta ciudad a consecuencia de las heridas sufridas en el transcurso del último bombardeo fascista.—(A. E.)

La mano de obra alemana en el país vasco

Londres 6.—El periódico «Financial News» de hoy publica un artículo tratando de las dificultades que encuentra Francia para poner en marcha las industrias de la región bilbaína. El hecho de que más de la mitad de los obreros abandonaron la comarca antes de verificar la entrada de las tropas alemanas.

El citado diario añade que desde esta época, de doscientos ochenta a trescientos ingenieros alemanes y un gran número de obreros especializados de la misma nacionalidad, han sido introducidos en la industria vasca. Son igualmente ingenieros alemanes los que controlan la mayor parte del puerto de Bilbao.

Es interesante señalar que el periódico rebelde «Unidad», de San Sebastián, del 2 de Agosto, publica la noticia siguiente de Santander:

Se ha celebrado en Comillas, en la finca Robacia que fué habitada varios años por Calvo Sotelo durante el verano, la inauguración del nuevo Hogar de Asistencia Social alemana. Asistieron representantes de las autoridades españolas, el cónsul alemán en España, el cónsul en Santander y el jefe de la organización nacional-socialista y otras personalidades.

Es en esta finca donde los alemanes que residen en España, descansan durante sus vacaciones. El primer grupo ha llegado ya y se renovará de tres en tres semanas. (A. E.)

Subsecretaría de Propaganda
Delegación de Mahón

Programa que interpretará el sexteto de la U. G. T. en la emisión de esta noche, empezando a las 10.

«El Barbero de Sevilla», Sinfonía, Rossini.

«Fragancias» Suite a) Piel de España b) Idilio Versallesco. V. Millán.

«Faust» Selección Gounod.

«Danza Húngara» Brahms.

«Gigantes y Cabezudos», Fantasia, Caballero.

Violín 1.º Desiedo Mercadal. Violín 2.º Jaime Calafat. Viola Juan Fortuny. Cello Damián Borrás. Contrabajo Antonio Mercadal. Piano Juan Tuduri.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Víctor H. Cid

Enfermedades de los ojos

Prescripción de lentes

Electricidad Médica

(Alta frecuencia)

Operaciones en general

Calle 14 Abril (Antes Eulalia), 43

De 11 y media a 1 y de 5 a 7

SALON VICTORIA

LUNES a las 6'30 y a las 10

Cómicas de reprints cast una hora de risa, y EL ESCALOFRIANTE ESPECTACULO

Caserón de las sombras

Por una selección de GRANDES ASTROS DEL CINE:

BORIS KARLOFF
MELVYN DOUGLAS, CHARLES LAUGHTON, GLORIA STUART y LILIAN BOND.

En conmemoración a este gran estreno, todas las señoritas serán obsequiadas con fotografías de artistas.

CINE CONSEY

MARTES A LAS 6'30 TARDE

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO ESPAÑOL

A petición del público, reprints del gran éxito.

¡Qué tío más grande!

La obra más chistosa del cine español por RAFAEL ARCOS
Mruja Carrizo, La Yankee, Luis Llanza, etc.

En breve la extraordinaria creación de TOM MIX, MI AMIGO EL REY

ZONA INVADIDA

Gijón, la ciudad mártir

Un americano que conoce muy bien nuestra Patria, antes de marchar a su país, estuvo algunos días en el Norte de España. Desde Francia nos ha escrito una carta en la que describe como se desarrolla la vida actual en Asturias, si a aquello puede llamarse vida. He aquí algunos párrafos de la carta de referencia:

«¡Qué notable diferencia entre la España leal y la que gime bajo el yugo extranjero! Aquí, en Gijón, la maravillosa ciudad cantábrica, llena de tristeza y de duelo, como se echa de menos la alegría de las Ramblas barcelonesas, con su algarabía de pájaros y la nota de color de sus puestos de flores y de los quioscos de libros y periódicos! ¡Qué lejos de aquí el rebullicio constante de la Ruzafa valenciana o el matiz de jocoso heroísmo—si así puede llamarse—de la Gran Vía madrileña, tan castigada por los proyectiles del fascio!

«En Gijón no hay vida: no se nota movimiento; hasta los desfiles bélicos y las procesiones tienen un aspecto mortecino, apagado, lúgubre. A veces las «autoridades», que rigen la villa mártir quieren dar la sensación de una normalidad que no existe, que no puede existir, y organizan festivales con esto o con el otro motivo. Inútil. Bajo la máscara de una algarabía ficticia y el aparato de un optimismo «obligatorio», trascienden a los ojos del profano el dolor latente y el odio inextinguible.

«Después de la represión feroz de los últimos meses del año 1937, se pretendió que la vida adquiriese su ritmo ordinario. Había que atraer al turista, con su ansia ciega de ganar dinero, y obtener divisas. Pero muy luego ha de ser el extranjero que no observe la falsedad de todo aquello.

El puerto de Musel parece un lugar invadido por terrible epidemia; la calle Corrida, tan animada y risueña antes de Octubre, es hoy un cementerio. No se ve gente por las vías populosas, salvo los «guardadores del orden», los soldados o los técnicos alemanes. En los paseos, casi nadie; en los cafés y bares, apenas algunos individuos con camisas azules que dan la sensación de espiarse unos a otros y de mútua desconfianza. Un domingo en uno de los principales cinematógrafos conté una veintena de espectadores, advirtiéndome que el precio de la localidad era insignificante: una peseta con cincuenta céntimos.

«Ciudad silenciosa, ciudad muerta durante el día, pero de noche el silencio es verdaderamente espantoso. Unicamente el viento y el mar, el ruido de una descarga o el aullido de un perro...

«No hay dinero. Hay hambre. Hay colas a las puertas de cárceles y cuarteles. Gentes vestidas de harapos en su mayor parte, esperan horas y horas, bajo la lluvia tenaz tantas veces, a que les llene su escudilla de una inmundicia bazofia. Esto se llama Asistencia Popular y se halla dirigido por religiosas.

«El que posee algún dinero puede ocultarlo cuidadosamente, pues si llega el hecho a conocimiento de los capitostes y jefecillos de Falange, lo acosan con suscripciones «voluntarias» o donativos forzosos. Esto de las suscripciones ha tomado recientemente un incremento enorme: «Cuota nacional», «Ropas para los combatientes», «Ayuda a las víctimas de la guerra», «Día sin postres», «Plato único», «Asistencia Popular», «Asistencia Infantil», «Ficha azul», «Caja del ejército», «Hospitales de Sangre».. Así se llevan un cincuenta por ciento de los escasos ingresos de los trabajadores.

«No existe el paro obrero. Naturalmente. Los obreros gijoneses se hallan en la cárcel, en campos de concentración o enrolados a la fuerza en el Tercio Extranjero.

«Vivir así es odioso. ¡Qué razón tenía vuestra «Pasionaria»—concluye nuestro comunicante—al afirmar que era preferible a todo esto, morir de pie.

(Del Servicio de Información de la Subsecretaría de Propaganda).

Tribunal Popular de Mahón

Señalamiento para mañana, a las diez, causa por contravención de bando, contra Clemente Roselló Moner y otro.

Cédula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el señor don José M.ª Pina Brotons, Juez de Primera Instancia de Ciudadela y su partido, en providencia de esta fecha, recaída a virtud de demanda de divorcio presentada por doña Antonia Rafael Sitjar, mayor de edad, casada, tejedora y vecina de esta ciudad, contra su esposo don Antonio Tarradell Fluxá, actualmente ausente en ignoto paradero, se emplaza al citado demandado para que dentro del término de cinco días contados desde el siguiente día al en que esta cédula aparezca publicada en el periódico local JUSTICIA SOCIAL, comparezca y conteste la referida demanda, cuyas copias simples de ella y documentos presentados se encuentran a su disposición en la Secretaría del que suscribe y proponga en su caso reconvencción, todo ello al amparo de lo dispuesto en los artículos 46 y siguientes de la Ley de Divorcio, 680 y siguientes de la Ley de Ejercicio de Civil y tercero y noveno del Decreto de 22 de Enero último; apertúbrase a dicho demandado que de no comparecer, será declarado en rebeldía, dándose por contestada la demanda y seguirá el pleito su curso sin volver a ser citado y le pararán además los otros perjuicios a que haya lugar en derecho.

Y con el fin de que la presente cédula sea publicada en los periódicos de esta localidad, conforme dispone el artículo tercero del Decreto de 13 de Marzo de 1937 («Acta» del 14), expido y firmo la presente en Mahón a uno de Agosto de mil novecientos treinta y ocho.

Visto Bueno.—El Juez de Primera Instancia, Pina.—El Secretario Judicial, David Méndez

Tribunal Especial de Guardia

El sábado por la mañana y ante dicho tribunal se vió en juicio oral el expediente incoado contra Antonio Orfila de mil, payés del predio «Talis» del término de San Cristóbal, por ocultación de trigo destinado a la siembra, el cual fué condenado a la pena de dos mil quinientas pesetas de multa.